

## INVITATION

lundi **3** avril 2017 | 13h30>14h45 | Site Belle Idée | Bât Ajuriaguerra

Le comité directeur du CAS Santé en milieu pénitentiaire a le plaisir de vous inviter à la conférence

### Phrases malgré tout – quelques remarques sur la littérature en milieu carcéral

**Professeur Martin RUEFF**

Martin Rueff est professeur à l'Université de Genève et dirige le Département de langue et littérature françaises modernes. Auteur de plusieurs ouvrages de poésie et d'essais critiques, il a également traduit des œuvres de penseurs italiens.

Martin Rueff a enseigné la philosophie à la prison de la Santé à Paris et a participé, dans le cadre de l'exposition Sade à la Fondation Bodmer (Cologny), en 2015, au projet *Li(s)berté: lire et écrire en prison* en animant des ateliers littéraires à Curabilis. Il a également contribué à l'ouvrage *Objets de prisonniers*, du Musée international de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge à Genève (Printemps 2017).

A propos de l'utilité des rencontres entre écrivains et détenus, Martin Rueff déclarait :

*«Mon expérience à la prison de la Santé m'avait déjà convaincu. Pour les détenus, c'est une évidence. D'abord parce que passer deux heures par semaine à travailler sur eux-mêmes est très différent de leur quotidien. Il s'instaure aussi un rapport inédit à l'autre, un autre type d'humanité. Le fait que nous, écrivains, ne sachions pas pourquoi ils sont là est une vraie forme de libération pour eux. A plus long terme, ils peuvent se réapproprier un discours sur eux, ce qui n'est pas anodin. Et de manière générale, ils apprennent des choses qui leur seront utiles quand ils sortiront de prison».* (Extrait tiré de *Cultiver l'inspiration en prison est un vrai défi* du Journal Le Temps, publié le jeudi 2 avril 2015).

[www.unige.ch/formcont/formationpenitentiaire](http://www.unige.ch/formcont/formationpenitentiaire)